
香港商協會率團參加鏈博會
對接國際資本 連通內地市場
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第三屆鏈博會在京舉辦期間，香港中華總商會、香港總商會、香港中華廠
商聯合會、香港工業總會等多家香港商協會負責人率團赴京參會，並與中國貿
促會共同舉辦聯席會議，進一步推動香港與內地的全面融合。

多位香港商協會負責人接受《大公報》採訪時表示，當前環境下香港與內
地的供應鏈合作愈發重要，鏈博會為香港提供了 「一站式」 對接全球資源的平
台，希望通過鏈博交朋友、談項目，促進與不同國家新領域合作，推動國際供
應鏈健康發展。同時，可發揮好香港 「超級聯繫人」 功能，將國際資本、標
準、人才與內地製造、場景、市場深度對接。

大公報記者 任芳頡、郭瀚林北京報道

「本屆鏈博會有100多個國家和地區的
朋友參加，我們香港商協會的朋友們都非常
高興，希望通過鏈博會結識更多全球企業
家。」 全國政協常委、粵港澳大灣區企業家
聯盟主席、香港中華總商會會長蔡冠深接受
《大公報》專訪表示，鏈博會為香港提供了
「一站式」 對接全球資源的平台。

升級香港口岸 暢通灣區供應鏈
談及粵港澳大灣區未來五年發展，蔡

冠深強調，建設好北部都會區，實現香港與
深圳的全面對接是重中之重。香港借助國際
科創中心和國際教育和人才高地的定位，與
深圳 「強強聯手」 ，充分釋放科創潛力。在
金融方面，香港鞏固IPO全球第一地位，與
上海打好 「組合牌」 ，為內地企業提供 「融
資＋上市」 全鏈條服務。香港應進一步升級
空港、海港、陸路口岸的智能化水平，便利
實現大灣區供應鏈無縫銜接。香港正打造第
九大國際中心定位──國際品牌中心，內
地企業借助香港跳板實現品牌出海正當其
時。

用好國際渠道 助力商品檢測認證
「今年共組織70多家會員企業參加鏈

博會，涵蓋食品、衞生用品、科技製造等多
個領域。」 香港中華廠商聯合會會長盧金榮
表示，儘管當前全球供應鏈面臨挑戰，但鏈
博會作為匯聚國內外資源的平台，為香港與
內地企業提供了穩定和拓展市場的關鍵契
機。香港中華廠商聯合會已成立科技商品化
平台，匯聚了香港一批科研機構，助力兩地
科研創新成果實現落地。在協助內地企業尤
其是初創企業出海方面，香港也可利用國際

化渠道助力商品的檢測和認證業務。
「產品和服務如何走出去引進來，特

別是未來全球供應鏈方面走勢，香港可以從
鏈博會上學到很多東西。」 香港工業總會常
務副主席林世豪表示，香港與內地的供應鏈
合作，在當前的環境下顯得愈發重要，尤其
是高科技領域。香港定位為國際創新科技中
心，有5家大學位列世界60強，香港正打造
國際人才高地，來自全球各地的大批科研人
才落戶香港。因此，香港可以承接從 「0到
1」 的科技研發，而內地強大的工業能力將
科研成果落地實現 「1到n」 ，香港再憑藉
國際化優勢將商品出海，兩地通力配合打通
供應鏈。

用好香港「超級聯繫人」優勢
「首次參加鏈博會就發現了很多機

遇，希望把握機會，達成一些項目與合作，
促進與不同國家新領域合作，繼續推動國際
供應鏈健康發展。」 香港總商會主席陳瑞娟
表示，大灣區城市近年來在交通、規則、要
素流動等方面取得長足進展，接下來要在產
業鏈互補、標準互認、數據互通等維度繼續
推進提升。發揮好香港 「超級聯繫人」 功
能，將國際資本、標準、人才與內地製造、
場景、市場深度對接。

鏈博會期間，2025年內地─香港商會
聯席會議圓滿召開，此次會議是該機制自
2001年創立以來首次在內地舉辦，具里程
碑意義。受訪香港商協會代表對《大公報》
表示，會議成功搭建兩地工商界深度對話平
台，不僅促進兩地企業務實合作，更通過經
驗共享與資源對接，為內地與香港經濟貿易
協同發展注入新動能。

責任編輯：陸禮文 美術編輯：巫鍵忠

中國吸引外資政策不會變
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王文濤會見黃仁勳：

【大公報訊】記者朱燁北京報道：據商務部18日消息，17日，中
國商務部部長王文濤會見美國英偉達公司總裁兼首席執行官黃仁勳。
王文濤表示，中國吸引外資政策不會變，開放的大門只會越開越大。
中國市場規模巨大，應用場景豐富，創新創造充滿活力，希望包括英
偉達在內的跨國公司為中國客戶提供優質可靠的產品和服務。黃仁勳
表示，中國市場非常有吸引力，英偉達願同中國合作夥伴在人工智能
領域深化合作。

黃仁勳16日起出席在京舉行的鏈博會相關活動，這是他今年內第
三次來華。

中方倡共護全球半導體產供鏈穩定
近日，美方有關官員表示，美批准向中國銷售英偉達H20芯片是

中美經貿談判的一部分，美方不希望中方實現國產替代。對此，商務
部新聞發言人18日說，美方應摒棄零和思維，繼續取消一系列不合理
的對華經貿限制措施；期待美方與中方相向而行，通過平等磋商，糾
正錯誤做法，為雙方企業互利合作營造良好環境，共同維護全球半導
體產供鏈穩定。

國新辦18日舉行 「高質量完成 『十四五』 規劃」 系列主題新聞發

布會，王文濤會上用四句話概括近年來中美經貿關係：中美經貿關係
歷經風雨，雙方仍互為重要的經貿夥伴；中美經貿關係本質是互利共
贏，合作是唯一的正確道路；中美經貿合作難免會出現分歧和摩擦，
對話協商是解決問題最好的選擇；中國的立場是一貫的，堅決捍衛國
家利益和維護國際公平正義。 「事實證明，中美經貿合作有堅實的經
濟基礎和民意基礎，人為的 『脫鈎』 是脫不掉的。」 王文濤說。
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【大公報訊】據外交部網站消息：7月18日，
外交部發言人林劍主持例行記者會。今日俄羅斯
記者提問，《華爾街日報》報道知情人士透露，
若中國航運公司中遠集團未能參與香港長江和記

集團出售巴拿馬港口的交易，北京將阻止這項涉
及超過40座港口的出售方案。中方對此有何評
論？

「我不掌握你說的情況。關於長和出售海外

港口，中國國家市場監督管理總局將依法保護市
場公平競爭，維護社會公共利益。」 林劍表示。
林劍強調，中方一貫堅決反對利用經濟脅迫、霸
道霸凌侵犯他國正當權益的行為。

回應外媒關於長和出售港口報道
外交部：依法保護公平競爭 維護公共利益

【大公報訊】記者朱燁北京報道：18日，國新
辦舉行 「高質量完成 『十四五』 規劃」 系列主題新
聞發布會。商務部部長王文濤透露， 「十四五」 期
間，中國消費市場規模穩居全球第二，過去4年社會
消費品零售總額年均增長5.5%，今年有望突破50萬
億元（人民幣，下同）。消費對經濟增長的年均貢
獻率達到60%左右，主引擎作用持續凸顯。展望

「十五五」 ，我們將因時因勢出台一些有針對性的
措施，進一步激發商品消費發展動能，釋放服務消
費潛力，放大新型消費帶動效應，全方位擴大國內
需求，做強國內大循環。

中國消費品零售額是美國1.6倍
王文濤說，中國在 「十四五」 期間人均GDP正

處於人均1萬到2萬美元的區間，也是消費需求加速
分化、消費結構加快轉變的區間。他闡述了中國消
費變化和亮點。在 「擴容」 方面，超大規模市場體
量更大。全球第二大消費市場的地位更加穩固，社
零總額從2020年的39.1萬億元提升到2024年的48.3
萬億元，年均增長5.5%。如按世界銀行給的數據和
算法，從實際購買力看，中國的社零是美國的1.6

倍。今年全年社零將超過50萬億元。細分領域也保持
了 「龍頭」 地位。比如網上零售連續12年全球第一，
汽車、空調、洗衣機等領域的銷量，均為全球第一。

商務部副部長兼國際貿易談判副代表凌激透
露，截止到今年6月底， 「十四五」 期間中國實際使
用外資累計達到7087.3億美元，提前6個月完成
7000億美元的引資目標。

中國消費市場全球第二 今年有望突破50萬億

【大公報訊】記者任芳頡、郭瀚
林北京報道：今年是香港投資推廣署
連續第二年參加鏈博會，香港投資推
廣署助理署長李淑菁在鏈博會上表
示，香港擔當着 「超級聯繫人」 和
「超級增值人」 的角色，能夠協助內
地企業更好地應對國際市場，平衡供
應鏈的穩定性和靈活性。

「今年上半年，我署在內地特別
是北方省份和內陸城市，與當地政府

和商協會部門聯合做推廣交流活
動。」 李淑菁向《大公報》介紹，香
港作為大灣區的核心城市，與國家中
部、西部，以及東北部地區在各自新
時期的戰略崛起、發展規劃實施中，
均保持着非常緊密的聯繫和交往互
動，以及擁有極大潛力的優勢互補、
雙向共贏的機遇。

李淑菁表示，科技創新推動產業
創新，是中西部省份和東北地區與香

港在新時期的共同發展目標，可相互
優勢互補，共贏發展。比如湖北省的
製造業和創科型企業，川渝地區的低
空經濟企業、物流與建造業更應着眼
香港與大灣區其他城市的協同優勢。
來自這些地區的企業可利用香港 「走
出去」 捕捉更大商機，企業家們看準
了香港市場的制度優勢和與國際標準
的無縫銜接，並認為透過境外融資將
能加速其在內地及國際市場的發展。

投資推廣署：助內企出海捕捉更大商機
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本屆鏈博會有100
多個國家和地區的朋

友赴京參加，我們香港商協會朋友
們都非常高興，希望通過鏈博會
結識更多全球企業家。

香港中華總商會會長

用好香港優勢
鏈接全球商機

盧金榮

鏈博會作為匯
聚國內外資源的平

台，為香港與內地企業提供了
穩定和拓展市場的關鍵契
機。

香港中華廠商聯合會會長
林世豪

產品和服務如
何走出去引進來，特

別是未來全球供應鏈方面走勢，
香港可以從鏈博會上學到很
多東西。

香港工業總會常務副主席

陳瑞娟

首次參加鏈博會就發現了很多機
遇，希望把握機會，達成一些項目與

合作，促進與不同國家新領域合作，繼續推動國際
供應鏈健康發展。

香港總商會主席
李淑菁

香港作為亞洲領先的國際金融
中心，不僅能吸引海內外企業融

資，更能助力內地企業走出去捕捉更大商機，實
現產業鏈深度聯動與整體增長。

香港投資推廣署助理署長


